

Die Gablauer ihrer Güte, tragen sich einer ehrenvollen Bezeichnung würdig machten, tragen eine goldene Scheibe mit dem Brustbild des Königs an einem silbernen Bande auf der Brust.

Auf der XL. Tafel ist Figur 2. ein Gegenstand dieser Art dargestellt.

Wir der Dekoration erhalten Wissensc̄hule den Abschluss. 1817 gaben diese Orden 45 Auszeichnungen.

### Militär - Verdienstorden Wilhelm I. in den vier Verleihungen.

Am 30. April 1815 machte der König Wilhelm I. von Preußen die Konstitution zum Königreichsstandes Recht, Witterungen zu errichten, zum erstmals Gebrauch, indem er diesen Orden von vier Klassen, zur Belohnung ausgezeichneten Militär - Verdienste stiftete.

Das Großkreuzthum ist an die adelstümliche Krone unverzweiglich geknüpft, die Zahl der Glieder aller Klassen aber unbestimmt.

Das Ordenszeichen ist für die Grosskreuze, Gemahnen und Ritter erster Classe ein goldenes, achteckiges, weiß geschnittenes, mit Gold eingefasstes und an den Ecken mit goldenen Mügelchen verziertes Kreuz. Zu den Thäumen zwischen den Hauptthelen befinden sich grüne Zweige, die mit goldenen Stämmen verbunten ein kreuzförmiges Kreuz bilden, und über dem Kreuze schwebt eben eine goldene Königskrone. Auf den Armen des weißen Kreuzes stehen die Worte: Vor Frey, Beleid, Trouw. (sie Wehr, Auszeichnung, Treue.) Auf der Rückseite befindet sich im unteren Theile des Kreuzes ein runder Kranz aus kleinen Edelsteinen.